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影视迷“大史哥”：

飞飞行行员员是是我我人人生生中中的的一一个个角角色色
“大史哥”真名叫史少铭，是山航一名年轻和蔼的飞行教员，这个称呼是小飞们对他的“爱称”，叫来叫去，

他自我介绍时干脆也替代了真名。大高个，小眼睛，长相帅气，讲话斯斯文文的，颇有韩剧男主角的范儿。“我
一直很想当个演员，体验不同的人生。如今成为一名飞行员，我也是全身心投入了这个角色。”

本报记者 杨万卿

“绿灯侠”的飞行之路

众所周知，成为一个飞行员必须要
经过严苛的招飞标准和训练，成为飞行
教员更是除了精湛的飞行技术和必需的
飞行时长外，还得有相当好的运气。无独
有偶，大史哥就是那个特别受眷顾的人，
在飞行之路上，他犹如“绿灯侠”一般顺
利过关斩将，稳打稳赢。

大史哥是石家庄人，祖辈父辈的大
家庭都生活在一起。他从小受到堂哥的
耳濡目染，对自行车、赛车等追求速度与
技巧的室外项目颇感兴趣。“虽是如此，
也没有接触过与飞机有关的任何信息，
上高二时表姐提到有同学面试招飞被淘
汰，我一听，‘飞行员’，心中便泛起波澜，
产生了极大的兴趣，开始有意识的关注
民航业相关信息。”

都说早起的鸟儿有虫吃，高三时，河
北民航去大史哥所在的学校招飞，当班
主任在课上宣布这个消息后，全班同学
不约而同把目光都集中在大史哥身上。
原来，在这个升学率较高的高中，过半同
学已经成为近视眼，而大史哥由于提前
关注民航招飞信息，有意识地进行训练，
加上常打篮球，身体素质和视力状况在
班里最为突出，马上就成了最优人选。

“但当时实际有点超重，我为了通过
严格的招飞关卡，每天晚上都不吃饭，晚
自习前坚持跑步，正餐也只吃黄瓜西红
柿，一周就减掉13斤，直接导致营养不
良。”看得出，大史哥对成为飞行员这件
事，可谓势在必得。功夫不负有心人，大
史哥成为班级唯一一名通过招飞考试的
学生。

2002年下半年，大史哥顺利考入中
国民航飞行学院。因为在篮球队中，一直
是控卫角色，大史哥有较强的注意力分
配能力和协调能力，为飞行训练奠定了
良好的基础。“航校的教员基本没为我费
过心。”

之后大史哥的飞行之路可谓“一路
绿灯”，生于1984年的他，2006年进入山
航，2007年开始飞，四年当了机长。如今，
刚过30岁的他已经成为山航最年轻的飞
行教员之一。

“也没别的，就是每次考核前，不努
力到最后一刻不算完。加上教员们的帮
助和些许好运气，一路绿灯并不难。”大
史哥对别人眼中自己颇是厉害的飞行经
历直接轻描淡写一句带过，让记者想起
了一句话，“深藏功与名”。

童心未泯的动漫达人

在飞行之路上，大史哥是妥妥的“学
霸”级人物，身为教员，他严厉又不失温
和。在记者采访过程中，他时而认真思
索，时而脑洞大开，最自然最放松状态下
的他，说到底仍旧是一个大男孩的形象。

大史哥非常喜欢动漫，谈到动漫，他
能滔滔不绝地列出很多，Hunter、幽游白
书、麻辣教师……在学生时代对他影响最
深的是灌篮高手，“1999年，我初中毕业那
年暑假，时间长，没有作业，灌篮高手刚开
始播，就把我迷住了，我喜欢樱木、三井，
导致我高中都沉浸在篮球里面。”

初中时代的大史哥成绩优异，中考
后以全班第九的名次进入高中班级，并
担任了英语课代表。但迷上灌篮高手之
后，后果可谓“惨重”，名次一度下滑到全
班40多名。“每次上课我都盯着老师，看
上去是在认真听讲，其实脑子里都在想

着怎么过人。”大史哥笑着说，灌篮高手
让自己迷上了篮球，成绩下滑了，但身体
素质有了显著提高，说起来也为自己成
为飞行员立了一功。

“小时候女同学买动漫书比较多，我
也会凑上去看一些少女漫画，现在看冒
险题材和热血题材比较多。”直到现在，
大史哥还在迷死神、火影、海贼王，并有
意去购买周边手办，“可惜济南卖手办的
店面关门了，最近又从曼谷发现了一家
做的不错的。”

看动漫成为了大史哥工作之余一个
重要的消遣方式，有时候甚至会拉着家
人一起看。“看动漫让我保持了一颗童
心，有时候会把自己代入角色。比如海贼
王以友情冒险为主线，我就会向往集体
生活，大家一起活动时也有意关注团队
协调能力，达到彼此的信赖。”

除了看动漫，大史哥还喜欢看影视
节目。周星驰是大史哥最喜欢的演员之
一。说到星爷，想当年也是一个“死跑龙
套的”，依托演技和才气一步步走向巅
峰。不可否认，演员需要演技，大史哥喜
欢的恰恰都是些实力派——— 除了周星
驰，还有黄渤、成龙、包括演过少数电影
的王菲。

“就拿黄渤来讲，虽然他有点话痨，
长相并不突出，当然演员也需要包装。但
打动我的是他的睿智，丰富的人生经历
使得他在面对任何复杂的情况都能应对
自如。又比如成龙，之所以吸引我，是因
为他演过的角色都符合个人英雄主义。
而王菲，也是用真性情去演戏，角色不
多，却都很经典。”

“我一直很想当个演员，体验不同的
人生。”大史哥若有所思地说。“演员需要
演技，我觉得只要足够用心，‘演技’必然

可以提高。如今成为一名飞行员，我也是
全身心投入了这个角色。”

大史哥在飞行方面的表现不用多
说，全身心投入让他收获了很多。虽然飞
行生活很忙碌，但他仍关注了不少当红
的电视剧。记者与他谈到胡歌，他可以从

《仙剑奇侠传》聊到《琅琊榜》，从胡歌大
学时期聊到车祸后的发展，对“娱乐圈”
涉猎面之广也是让人惊叹。

2002年，大史哥考入中国民航飞行
学院，进入团委宣传部，由于种种原因，没
能组织一次像模像样的话剧演出，成了他
至今的遗憾。“初中的时候上台演出过，但
那个阶段，演的都是‘又红又专’的角色，
我借来舅舅的旧外套，演那种抗日题材，
哎。后来也没有机会再去表演其他角色。”
不过，大史哥的演员梦并没有停止，他的
想法很简单，就近找个话剧社去打杂，帮
忙，也许能混得一些小角色也挺好。

“其实我是一个演员”

“生活应该有多种可能”

在大史哥的飞行经历中，也遇到过
险情。曾在高空中紧急避险的他，渐渐成
熟，对生活多了一些感触。

“年轻时我也是一个有脾气的人，但
随着年龄的增长，阅历的增加，对人生的
思考也越来越多，脾气渐渐磨平。每个人
的生活都是一场冒险，追求刺激与新的
挑战也是我一生的追求。”

2015年，东方卫视播出了一部大型
自然探索类纪实真人秀，叫《跟着贝尔去
冒险》，类似中国版的荒野求生。这部真
人秀节目颇对大史哥的口味，大史哥迅
速成了这档节目的铁粉。主人公贝尔·格
里尔斯曾服役于英国特种部队，热衷于把
自己扔进游客容易误入的无人区，只佩戴
水瓶、火石和刀子以身犯险，向人们真实
演示如何在荒野中生存。于是天上飞的、
水里游的、地上跑的、只要能吃的东西都
能成为他赖以生存的能量源泉，贝尔因此
被誉为站在“食物链顶端的男人”。

私底下，大史哥也喜欢真人CS、极
限运动等锻炼体能的运动项目。他一直
希望有天自己也可以像贝尔一样有足够

的体力、物力、财力来进行一场真正的冒
险。

然而，大史哥并不完全想成为像贝
尔一样的人，因为他那颗向往冒险的心
还是一颗柔软的心———“他的冒险精神
可嘉，真人秀节目中对于体能的训练比
如攀岩类活动，我都很感兴趣并自信可
以做得很好，但吃虫子是绝对没法忍
的。”大史哥说到吃虫子，皱眉的表情让
人忍俊不禁。“不光是生吃蚯蚓等虫子，
就连有一集竹鼠晚宴，我看到那么可爱
的小动物被残忍杀死烤熟被吃掉，也是
忍不了的。”

现在没有条件去过冒险的生活，大
史哥“机智”地想到了另外的排解方
式——— 去游乐园。过山车、海盗船都是他
的心头爱，经历短暂的失重，体验微微的
眩晕，都能让他开心不已。

“生活本来就应该有多种可能，有条
件的话，我会在飞行之外，干点其他喜欢
的事情，比如开了与航空有关的主题餐
吧，到时候大家可以一起搞搞哦。”大史
哥笑着说。
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